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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 22/4/2014 
Reunião Ordinária do dia 16 de abril de 2014 

Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 
Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 

 
No dia dezesseis de abril do ano de dois mil e catorze, às nove horas e quinze, 
realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário Adriano 
Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, São 
Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador João Bosco 
Gomes Saraiva, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB), e, 
eventualmente, pelos vereadores João Francisco de Miranda Soares, do Partido 
Trabalhista Nacional (PTN); e Luís Augusto Mitoso Júnior, do Partido Social 
Democrático (PSD); secretariada pela vereadora Maria do Socorro Sampaio Moura 
da Fontoura, do Partido Progressista (PP). PRESENTES, ainda, os vereadores 
Francisco Plínio Valério Tomaz e José Mário Frota, do Partido da Social Democracia 
Brasileira (PSDB); Carlos Alberto de Castro Almeida, do Partido Republicano 
Brasileiro (PRB); Therezinha Ruiz de Oliveira, do Democratas (DEM); Francisco do 
Nascimento Gomes, Luís Hiram Moraes Nicolau, Isaac Tayah e Carmem Glória de 
Almeida Carratte, do Partido Social Democrático (PSD); Álvaro João Campelo da 
Mata, do Partido Progressista (PP); Arlindo Pedro da Silva Júnior, Amauri Batista 
Colares, Jairo Ribeiro Dias, Roberto Sabino Rodrigues e Vilma Florenço Queiroz, 
do Partido Republicano da Ordem Social (PROS); Maurício Wilker de Azevedo 
Barreto, do Partido Humanista da Solidariedade (PHS); Gilmar de Oliveira 
Nascimento e Francisco Assis Santos Soares, do Partido Democrático Trabalhista 
(PDT); Luís Faustino da Costa Neto, do Partido Social Democrata Cristão (PSDC); 
Massami Miki, do Partido Social Liberal (PSL); Elias Emanuel Rebouças de Lima e 
Marcelo Augusto da Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Waldemir 
José da Silva, Rosilene da Silva Souza e Bibiano Simões Garcia Filho, do Partido 
dos Trabalhadores (PT); Rosivaldo Oliveira Cordovil, Luís Felipe Silva de Souza e 
Geraldo Ribeiro da Silva Júnior, do Partido Trabalhista Nacional (PTN); Samuel da 
Costa Monteiro e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do Partido Popular Socialista 
(PPS); Alonso Oliveira de Souza e Walfran de Souza Torres, do Partido Trabalhista 
Cristão (PTC); e Everaldo Farias Lima, do Partido Verde (PV). LICENCIADO o 
vereador David Valente Reis, do PSDC, na forma do art. 54, § 3.º, da Loman. 
JUSTIFICADA a ausência dos vereadores Ednailson Leite Rozenha, do PSDB, 
conforme Memorando n. 0059/2014 – GVR; Reizo Felício da Silva Castelo Branco 
Maués, do PTB, de acordo com o Memorando n. 032/2014 – GVRCB; Fabrício Silva 
Lima, do Solidariedade, conforme Memorando n. 003/2014 – GVFL; Sildomar 
Abtibol, do PROS, de acordo com o Memorando n. 033/2014 – GVSA; Marcel 
Alexandre da Silva, do PMDB), conforme memorando n. 016/2014-GVMA. Havendo 
quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou 
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aberta a reunião e convidou os presentes para acompanhar a execução do Hino 
Nacional Brasileiro. Na sequência, o Presidente informou que a TV Câmara teria 
canal aberto em rede nacional e registrou, ainda, a presença do senhor Antônio Piola, 
Presidente da Associação do Futebol Amazonense. A seguir, a secretária, vereadora 
Socorro Sampaio, leu a Ata da sessão ordinária do dia quinze de abril do ano em 
curso. O Presidente passou os trabalhos para o PEQUENO EXPEDIENTE. O 
primeiro orador, vereador Gilmar Nascimento, deu boas-vindas ao senhor Antônio 
Piola e fez um breve comentário sobre o futebol amazonense. Em seguida, 
manifestou-se acerca do projeto Ronda no Bairro e sobre a prestação de serviços da 
empresa Unimed. O Presidente registrou a presença da deputada Rebecca Garcia. O 
segundo orador, vereador Plínio Valério, falou sobre o lançamento de um livro 
tratando da história de um grande político amazonense, Arthur Virgílio Filho. O orador 
sugeriu que o lançamento da supracitada obra ocorresse na Câmara Municipal de 
Manaus. Assumiu a direção dos trabalhos o vereador Joãozinho Miranda. O 
terceiro orador, vereador Massami Miki, discursou a respeito do plano de saúde da 
empresa Unimed. Prosseguindo, cobrou do Prefeito de Manaus a regularidade das 
aulas em uma escola da rede municipal que, por problema de energia, estava fazendo 
rodízio das turmas nos dias de aula. Falou, ainda, sobre o aumento na cobrança do 
quilo de self service. Finalizando, mostrou indignação com a proposta da Prefeitura de 
Manaus e do Sinetram para as reivindicações apresentadas pelo Sindicato dos 
Trabalhadores do Transporte Urbano. Em Questão de Ordem, o vereador Isaac 
Tayah comunicou que a Unimed estava devendo esclarecimentos à população. O 
quarto orador, vereador Mário Frota, teceu comentários sobre matéria jornalística 
acerca de fraude no Instituto Nacional de Seguridade Social (INSS). Abordou o tema 
da Petrobras, apelando para a instalação de uma Comissão Parlamentar de Inquérito 
(CPI). A quinta oradora, vereadora Socorro Sampaio, relatou os problemas 
ocorridos em um hospital particular, que exigiu cheque-caução como condição para 
atendimento aos pacientes. A oradora mencionou a apresentação de um projeto de 
lei, de sua autoria, relativo à exigência de clínicas e hospitais particulares afixarem 
cartazes divulgando a lei que constituía crime a cobrança de cheque-caução, de nota 
promissória ou qualquer garantia, bem como do preenchimento prévio de formulários 
administrativos como condição para o atendimento médico-hospitalar emergencial. A 
sexta oradora, vereadora Professora Jacqueline, proferiu discurso sobre os direitos 
trabalhistas dos empregados domésticos. Declarou que, apesar das conquistas 
alcançadas, alguns direitos trabalhistas não haviam entrado em vigor como o 
pagamento do Fundo de Garantia por Tempo de Serviço (FGTS), salário-família e 
seguro-desemprego. Concluindo, parabenizou o Prefeito de Manaus por ter 
apresentado um programa de gestão visando à melhoria da qualidade da educação 
nas escolas públicas municipais. Em Questão de Ordem, o vereador Carlos Alberto 
parabenizou o jornal A Crítica pelos sessenta e cinco anos de existência. O 
Presidente também externou parabenizações ao jornal A Crítica. O sétimo orador, 
vereador Álvaro Campelo, estendeu convite aos presentes para comparecerem à 
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homenagem que seria feita ao Instituto ALGUEM, no dia seguinte, às dez horas, na 
Câmara Municipal de Manaus. O orador informou que o nome do instituto era uma 
sigla referente às iniciais de Ana Luísa e Giulia Unidas Em Missão. O oitavo orador, 
vereador Luís Mitoso, registrou que era o Dia Internacional da Voz, razão pela qual 
destacou uma lei, de sua autoria, concernente a medidas de promoção e prevenção 
da saúde vocal dos professores da rede municipal de ensino de Manaus. Na 
sequência, o orador cobrou que a direção da empresa Unimed comparecesse ao 
parlamento municipal para discutir e esclarecer a situação relacionada à prestação de 
atendimento médico e plano de saúde. Concluindo, reportou-se ao problema ocorrido 
na escola Irmã Zeni Castro Alves referente ao rodízio das turmas, justificando que a 
escola tinha problemas na parte elétrica. Em Questão de Ordem, o vereador 
Massami Miki disse que esperava a solução imediata do problema elétrico da 
supracitada escola. O nono orador, vereador Professor Bibiano, mencionou alguns 
feitos protagonizados pela Casa Legislativa, como o fim do voto secreto e do auxílio-
paletó. Em seguida, teceu considerações referentes ao plano de mobilidade urbana, 
destacando audiências que ocorreriam no sentido de discutir, com técnicos e 
profissionais, a criação daquele documento. Assumiu a direção dos trabalhos o 
vereador Luís Mitoso. O décimo orador, vereador Joãozinho Miranda, revelou 
preocupação com os planos de saúde da empresa Unimed e com os rumores de sua 
falência. Ao término de seu pronunciamento, defendeu a necessidade da 
remuneração das férias dos parlamentares, pois era um direito garantido a todo 
trabalhador, conforme seu entendimento. Em Questão de Ordem, o vereador Gilmar 
Nascimento retificou o termo “auxílio-paletó” para “verba de apoio à atividade 
parlamentar” e justificou que a verba não era imoral nem ilegal. O Presidente 
destacou a inexistência do termo auxílio-paletó. O décimo primeiro orador, vereador 
Waldemir José, ressaltou a diferença entre política de estado e política de governo e 
registrou a importância de se esclarecer que a política de estado devia contemplar a 
participação popular. Abordou, ainda, a questão do plano de saneamento básico, que 
não continha dois vetores, resíduos sólidos e manejo das águas pluviais. Reassumiu 
a direção dos trabalhos o vereador Joãozinho Miranda. O décimo segundo orador, 
vereador Wilker Barreto, disse que concordava com a realização de audiência 
pública para tratar do saneamento básico, mas discordava da participação do 
Ministério Público. Em Questão de Ordem, o vereador Professor Bibiano informou 
que havia solicitado uma audiência pública para que os demais vetores fossem 
contemplados na lei municipal de saneamento básico. O décimo terceiro orador, 
vereador Rosivaldo Cordovil, aludiu à participação das Comissões de Legislação 
Participativa e de Transporte, Viação e Obras Públicas na discussão do Plano de 
Mobilidade Urbana. Concluindo, sugeriu a criação dos conselhos de mobilidade 
urbana e de transporte urbano da cidade de Manaus, bem como a criação de centros 
culturais nos bairros. Reassumiu a direção dos trabalhos o vereador Bosco Saraiva. 
A décima quarta oradora, vereadora Rosi Matos, conferiu repúdio à proposta do 
Sinetram ao Sindicato dos Rodoviários em razão do prejuízo que a classe de 
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trabalhadores vinha sofrendo em seus benefícios já convencionados. Ao concluir sua 
fala, cobrou solução para situação dos camelôs quanto ao faturamento de suas 
vendas. Em Questão de Ordem, o vereador Wilker Barreto disse que, com a 
construção dos camelódromos definitivos, a situação dos camelôs iria melhorar. O 
décimo quinto orador, vereador Felipe Souza, proferiu discurso sobre a situação 
ruinosa da Petrobras. Em seguida, reportou-se à lei, de sua autoria e já sancionada 
pelo Prefeito, que instituía a Semana Municipal da Família, com o objetivo de 
promover campanhas, palestras, seminários e demais eventos alusivos ao tema nas 
escolas, associações e entidades correlatas. Na sequência, o Presidente solicitou a 
presença dos vereadores que se encontravam em seus gabinetes, pois haveria a 
votação da Cota para o Exercício de Atividades Parlamentares (Ceap). O Presidente 
passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA. Na PAUTA, foi deliberado, tomou o n. 
113/2014 e encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto 
de Lei, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 020/2013, 
que “Dispõe sobre as diretrizes para a elaboração e execução da Lei Orçamentária de 
2015 e dá outras providências”. O Presidente solicitou a presença do vereador Mário 
Frota, presidente da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, no plenário.  Foi 
deliberado, em regime de urgência aprovado pelo Plenário, tomou o n. 114/2014 e 
encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de 
autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 021/2013, que “Abre 
Crédito Adicional Especial, no Orçamento Fiscal do Município de Manaus, cria a 
Unidade Orçamentária Fundo Municipal de Defesa do Consumidor (FUMDECON), e 
dá outras providências”. Discutiram o Projeto de Lei n. 042/2012, de autoria do 
vereador Massami Miki, que “Prevê a obrigatoriedade das agências bancárias, 
shopping centers e hipermercados que operam na cidade de Manaus a disporem de 
estacionamentos próprios para clientes e usuários dos seus serviços”, os vereadores 
Professor Samuel, Felipe Souza e Wilker Barreto. O Presidente informou que 
devolveria o Projeto de Lei n. 042/2012 à Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, com o objetivo de que a matéria fosse reanalisada, tendo em vista que o 
teor do projeto relacionava-se ao Código de Posturas do Município. O Presidente 
informou, ainda, que o presidente da supracitada comissão encaminharia a matéria 
em questão também à Procuradoria da Casa, a fim de que a mesma se manifestasse. 
Em Questão de Ordem, o vereador Luís Mitoso lembrou o pedido que fizera quanto 
a não votação de projetos cujo autor estivesse ausente do plenário. Em Questão de 
Ordem, o vereador Gilmar Nascimento informou que só poderia haver a juntada de 
projetos durante a sua tramitação. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão 
de Educação ao Projeto de Lei n. 153/2013, de autoria da vereadora Socorro 
Sampaio, que “Dispõe sobre a implantação de ação de prevenção e controle do 
diabetes em crianças e adolescentes matriculados nas escolas da rede pública 
municipal de Manaus”. O supracitado projeto foi encaminhado à Comissão de Saúde. 
Foi retirado de pauta, em função da ausência do autor, o Projeto de Lei n. 023/2011, 
de autoria do vereador Massami Miki, que “Dispõe sobre normas concorrentes de 
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proteção aos clientes contra fraudes tecnológicas em instituições bancárias e 
financeiras, na forma que menciona, e dá outras providências”. O supracitado projeto 
foi encaminhado à Comissão de Turismo, Indústria e Comércio. Foi aprovado o 
Parecer Favorável da Comissão de Educação ao Projeto de Lei n. 265/2013, de 
autoria da vereadora Professora Jacqueline, que “Institui a Olimpíada Municipal de 
Matemática e dá outras providências”. O supracitado projeto foi aprovado em 
primeira discussão e encaminhado à segunda discussão na forma da lei. Foi 
retirado de pauta, em função da ausência do autor, o Projeto de Lei n. 328/2013, de 
autoria do vereador Reizo Castelo Branco, que “Institui a Semana de Orientação 
Vocacional na Rede Municipal de Ensino de Manaus para os alunos matriculados no 
ensino fundamental II e dá outras providências”. Foi aprovado em segunda discussão 
e encaminhado à sanção do Prefeito o Projeto de Lei n. 331/2013, de autoria do 
vereador Felipe Souza, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade das empresas de coleta 
de resíduos sólidos urbanos no município de Manaus, vacinar contra a Hepatite a 
todos os funcionários que trabalham na coleta do lixo”. Foi aprovado o Parecer 
Favorável da Comissão Especial de Comendas ao Projeto de Decreto Legislativo 
n. 003/2014, de autoria do vereador Gilmar Nascimento, que “Concede a Medalha 
de Ouro Cidade de Manaus ao Cel. PAULO ROBERTO VITAL DE MENEZES”. O 
supracitado projeto foi aprovado em discussão única e promulgado, transformando-
se no Decreto Legislativo n. 300, de 16 de abril de 2014. Discutiram o Projeto de 
Lei n. 048/2014 os vereadores Waldemir José, Wilker Barreto, Mário Frota e 
Professor Bibiano. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, 
Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 048/2014, de autoria da Mesa Diretora, 
que “Dispõe sobre a Cota para o Exercício de Atividade Parlamentar (Ceap) e dá 
outras providências”. O supracitado projeto foi aprovado em primeira discussão e 

retornou às Comissões em razão de emendas. Nada mais havendo a tratar, o 

Presidente encerrou a sessão às doze horas e quinze minutos. E, para que conste, 
eu, ............................................... (Ana Regina Vieira da Silva), lavrei a presente Ata 
que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da 
Câmara Municipal de Manaus. 
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